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В ОДНОМ СТРОЮ «МОЕ ЖИЗНЕННОЕ КРЕДО 
– ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ»

ЗДОРОВЬЕ 
ПОД КОНТРОЛЕМ

ЕСТЬ ТАКОЙ ПАРЕНЬ

Сотрудники ООО «Сервис-Мастер» отправляют 
в зону СВО специальную технику

Заслуженный работник «Башнефтегеофизики» 
Фаниль Сагитьянович Габдрахимов проработал 
в компании 47 лет. Его путь заслуживает особо-
го уважения и признания. 

Разносторонняя личность – Вячеслав Шевчен-
ко, техник-геофизик второй категории сейсмо-
разведочной партии № 14 Западно-Сибирской 
сейсмической экспедиции.

Руководство предприятия создает необходи-
мые условия для поддержания здоровья ра-
ботников и членов их семей. За это направле-
ние в компании отвечает главный специалист 
по охране здоровья Равиль Давлетов.

Цель проекта «Карта выявления опасно-сти» – вовлечение в процесс повышения уровня безопасности всех работников предприятия, а также развитие культуры безопасности на производстве.Каждый год «Башнефтегеофизика» и профсоюзный комитет организуют для подрастающего поколения оздорови-тельный отдых в загородных лагерях ре-спублики и на Черноморском побережье.
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Дела и люди

ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ

Работники сейсморазведочной партии № 14 Запад-
но-Сибирской сейсмической экспедиции занимаются 
изучением недр в 580 километрах от Когалыма на севе-
ро-западе на лицензионном участке «Милисская». Путь 
коллектива партии к успешному решению задач далеко 
не прост. Тем не менее, как отметил начальник сейсмопар-
тии Владислав Раев, все работы идут по плану. А топогра-
фические работы даже с опережением графика.

Высокая производительность – это результат грамот-
ной организации рабочего процесса. Все технологии ра-
бот и требования по производственной безопасности со-
блюдаются.

Коллектив СП № 14, состоящий из 280 человек, несмо-
тря ни на какие трудности, намерен завершить работы в 
запланированные сроки.

На фотографии, автором которой является техник-
геофизик второй категории Вячеслав Шевченко, запе-
чатлены опытный топограф второй категории Станислав 
Куркин, работающий в компании с 2011 года и только на-
чинающий свой профессиональный путь рабочий Булат 
Шафиков.

Всего же в топографическом отряде, возглавляемым 
Азаматом Фаттаховым, трудятся 38 человек. За сезон они 

«наматывают» не одну тысячу километров, подготавли-
вая тысячи километров профилей. Именно топографов 
часто называют первопроходцами, потому что они пер-
выми проходят там, где не ступала нога человека. Все 
они профессионально и ответственно относятся к своим 
обязанностям, потому что понимают, что по территории, 
перенесённой ими на карту и размеченной в строгом со-
ответствии с планом, пройдут люди, будут проведены ис-
следования. Поэтому ошибаться им нельзя. Свою работу 
они знают и любят, иначе работать в этой сфере невоз-
можно.

Булат Шафиков и Станислав Куркин
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СОТРУДНИКИ ООО «СЕРВИС-МАСТЕР» ОТПРАВЛЯЮТ 
В ЗОНУ СВО СПЕЦИАЛЬНУЮ ТЕХНИКУ

Репортаж в номер

В производственном цехе дочернего пред-
приятия АО «Башнефтегеофизика» – ООО «Сер-
вис-Мастер» полным ходом кипит работа. Именно 
здесь происходит проектирование, разработка 
и производство наземной геофизической тех-
ники и оборудования, капитальный ремонт и 
модернизация гусеничной техники, плановое и 
сезонное техническое обслуживание. Несмотря 
на загруженность и текущую работу, сотрудники 
предприятия в эти месяцы участвуют и в разра-
ботке, сборке бронированных УРАЛов для бой-
цов башкирских батальонов имени Минигали 
Шаймуратова и Александра Доставалова. В пер-
вый раз ключи от спецтехники – а это брониро-
ванный УРАЛ, три УАЗа – военному комиссару РБ 
Михаилу Блажевичу были переданы 18 ноября, а 
уже на другой день, 19 ноября, в составе гумани-
тарной колонны автомобили отправились в зону 
проведения специальной военной операции. 
Спустя месяц, 19 декабря, на территории ООО 
«Сервис-Мастер» вновь состоялась церемония 
передачи спецавтомобилей для земляков-бой-
цов. На передовую тогда отправились два брони-
рованных УРАЛа и два УАЗа. На очереди – еще 
один броневик, у которого мы и познакомились 
с братьями Гайсиными – Денисом и Радиком. Ре-
бята с Аскинского района на предприятии не так 
давно, но уже заслужили авторитет и уважение 
коллег. 

— В данный момент мы занимаемся обшив-
кой дверей, каменной минватой утеплили кор-
пус, – рассказывает слесарь механосборочных 
работ 5 разряда старший из братьев Денис. – 
Вместе с нами работает еще один наш земляк 
Юлдаш Рахимов. Стараемся все делать на со-
весть, все ребята понимают, для кого и для чего 
нужна такая техника. 

— Все делаем с особой теплотой и с наде-
ждой на скорейшее возвращение домой наших 
бойцов, – добавляет Радик Абдулов. Электрога-
зосварщик 6 разряда в профессии около 20 лет, 
в «Сервис-Мастере» работает 4 года. Во время 
интервью он занимался обшивкой кабины.

— Бывало и задерживались, но ведь глав-
ное другое, чтобы наш броневик спасал жизни 
ребят, чтобы они не падали духом и верили, 
что дома их ждут, – отвлекся на минуту  Радик 
Рафкатович. – На бронировку примерно уходит 
дней 10. Сроки сжатые, работа ответственная, 
все ребята свои задачи на своих этапах выпол-
няют  в срок или даже с опережением. 

Тут же в цехе знакомимся с Рамилем Ва-
литовым, слесарем механосборочных работ 6 
разряда, работа которого заключалась в сборке 
металлоконструкции для УРАЛа.

— В этой сфере я работаю 8-й год, но с бро-
нированной техникой столкнулся в первый раз. 
Опыт интересный, – признается Рамиль Рависо-
вич. – Я подгоняю все детали, завариваю, соби-
раю всю эту большую конструкцию, все делает-
ся согласно расчетам, проекту, разработанному 
нашими конструкторами. 

В сборке бронированного УРАЛа принима-
ет участие и слесарь-монтажник предприятия 
Ильдар Явитович Давлетов. Он – один из самых 
опытных специалистов предприятия:

— На мне освещение, установка вентилято-
ров, то есть занимаюсь электромонтажом, что-

бы бойцам было комфортно, тепло, светло. Мой 
родной племянник Ильнар сейчас находится в 
зоне проведения СВО, поэтому работаю я с осо-
бым чувством и по-отечески хочу помочь нашим 
ребятам на передовой. 

— Вы знаете, буквально на этой неделе 
общался с одним из бойцов батальона имени 
Минигали Шаймуратова, он сейчас проходит 
лечение в госпитале и его вместе с товарищами 
вывозили с поля боя именно на нашем брониро-
ванном УРАЛе. Молодой человек передал сло-
ва благодарности от всех ребят за переданную 
технику. Сказали, что машина теплая, мягкая, 
светлая. Используют ее в медицинском взводе 

для вывоза раненых, – подключился к разгово-
ру начальник участка по производству геофизи-
ческого оборудования Руслан Сираев. – В рай-
он спецоперации на сегодняшний день нами, 
в составе гуманитарного конвоя, отправлены 
три бронированных УРАЛа, пять автомобилей 
марки УАЗ различных модификаций (Патри-
от», «Фермер», «Буханка»). На очереди вот этот 
бронированный УРАЛ и еще два УАЗа. Техника 
надежная, вся она успешно прошла тестовые 
испытания на военном полигоне. Каждая новая 
машина модернизируется и улучшается с учетом 
требований военнослужащих. К примеру, двига-
тели УРАЛов защищены броней со всех сторон, 
предусмотрены аварийные выходы, вентиляция, 
есть обогрев и мягкие сиденья. В бронировании 

использовали металл толщиной 10 мм, 50 мм 
утеплителя. Данный «пирог» выдерживает попа-
дание пули свд с расстояния 100-150 метров, это 
соответствует высокому классу бронирования. В 
остекленение также используем стекла высоко-
го класса бронирования. Полная масса броневи-
ка около 14 тонн, машина на трассе может раз-
вивать скорость до 60-70 км/ч, – говорит Руслан 
Айратович. – Хочу выразить благодарность всем 
ребятам, которые в зоне своей ответственности, 
на всех этапах этой большой и нужной работы, 
добросовестно и с особым настроем относятся к 
выполнению своих обязанностей. Это и токари, и 
электрики, и слесари, и конструкторы, к послед-
ним мы сейчас и пойдем. 

Конструкторско-технологический отдел 
предприятия занимается созданием и модер-
низацией действующих конструкций, машин, 
механизмов производства. Сотрудники отдела 

занимались и проектированием бронированных 
УРАЛов. 

В трудовой биографии ведущего инжене-
ра-конструктора предприятия Ильдара Акмало-
ва многолетняя работа на предприятиях авиа-
ционной промышленности. В «Сервис-Мастере» 
Ильдар Рашитович работает около двух лет.

— Когда мы с начальником отдела Азатом 
Юсуповичем Исмаевым получили задание за 
короткий срок сконструировать необходимую 
конструкцию для УРАЛА, который необходимо 
«одеть» в бронекапсулу, то незамедлительно 
приступили к работе. Для нас это был первый 
подобный опыт, поэтому, прежде чем присту-

пить к работе, много думали, спорили, изучали 
специальную литературу и пришли к выводу, 
что наиболее всего подходит вариант конструк-
ции, форма которой восьмиугольная, плоскости 
расположены максимально под углом, что обе-
спечивает рикошет от пуль, осколков и при этом 
достаточно удобно там размещаться, – расска-
зывает Ильдар Рашитович. 

Фото на память и спускаемся обратно в цех, 
где работа не останавливается ни на минуту. Со-
всем скоро с очередным гуманитарным конвоем 
из республики отправится на передовую и наша 
спецтехника, где особое место будет занимать 
4-й по счету бронированный УРАЛ, который 
бойцы башкирских батальонов имени Мини-
гали Шаймуратова и Александра Доставалова 
уже прозвали «железным монстром».
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Я Б В ВОДИТЕЛИ ПОШЕЛ, ПУСТЬ МЕНЯ НАУЧАТ…
Интервью

— Пока данный курс читают преподавате-
ли школы безопасности движения и водитель-
ского мастерства нашего учебного центра, но в 
перспективе его смогут преподавать инженеры 
БДД в подразделениях компании. Шаги в этом 
направлении уже сделаны – определены пер-
спективные кандидаты, которые уже начали 
практиковать. В этом году мы планируем пол-
ноценно подготовить этих инструкторов, – гово-
рит первый заместитель директора ЧУДПО УНЦ 
«Геофизика» Константин Морозов. – Цель про-
граммы – не просто получение знаний о причи-
нах дорожно-транспортных происшествий, но 
и получение навыков, необходимых для повы-
шения уровня культуры вождения и снижения 
рисков, приводящих к ДТП. Причём на занятиях 
опытом делятся не только преподаватели, но 
и сами водители между собой, что делает этот 
курс не только полезным, но и интересным. 

Более подробно о курсе мы попросили рас-
сказать мастера производственного обучения 
ЧУДПО УНЦ «Геофизика» Евгения Морозова. 

— Евгений Федорович, курс, который вы 
ведете «Защитное вождение автомобиля» 
– один из самых популярных и востребован-
ных в учебном центре. Как вы считаете, в чем 
его изюминка?

— Во-первых, хочу сказать, что мы препо-
даем наш курс здесь, в учебном центре, а также 
в учебной партии № 11, которая находится в Ми-
якинском районе республики. Курс состоит из 
двух частей: защитное вождение автомобиля и 
зимнее вождение, то есть вождение в сложных 
дорожных условиях. Как вы знаете, наши ребя-
та-водители работают на удаленных локациях: 
это и Север, и Таймыр, поэтому для них этот курс 
полезнее вдвойне. Во-вторых, программа курса 
уникальна тем, что предлагает слушателям не 

только теорию, но и практиче-
ские занятия. Это автодром и 
вождение по дорогам общего 
пользования с комментариями. 
То есть сначала мы на лекциях 
рассматриваем определенные 
моменты, на которых необхо-
димо сосредоточить ребятам 
свое внимание, а потом все то 
же самое они подкрепляют на 
практике – учатся определять 

опасности и правильно принимать решения, 
для того, чтобы в будущем их избежать.

— Получается, что программа обучения 
– это не просто теория, она учит думать, раз-
мышлять и, как следствие, предвидеть ДТП? 

— Да, наша программа учит думать и при-
нимать верные решения в той или иной ситуа-
ции, причем это решение основано не на при-
вычках, а на знаниях того, как действительно 
это будет максимально безопасно, удобно, ком-
фортно. 

— В корпоративном учебном 
центре программа действует с 
2021 года. За это время около 
80% водителей ГК уже прошли 
обучение. Какие отзывы вы по-
лучаете от слушателей после 
курса? 

— Были случаи, когда к нам 
приходили с вопросом: «А зачем 
мне это нужно, я и так все знаю», 
но за дни обучения мнение о кур-
се у ребят кардинально менялось и 

ребята уходили от нас уже с благодарностью. 
Часто слышу: «Спасибо. Вы научили читать 
дорогу». Признаюсь честно, мне приятно это 
слышать. Да, дорожные знаки нам подсказы-
вают решение, но главное не просто испол-
нять, что они требуют, а понимать, о чем они 
говорят и о каких ситуациях предупреждают. 
На дорогах общего пользования человек дей-
ствует, не анализируя действия других участ-
ников, а анализируя свой предыдущий опыт, 
но со временем многое меняется – машины 

становятся все более совершенными, доро-
ги более многорядными, меняются правила 
дорожного движения, поэтому наша задача 
освежить в памяти правила дорожного дви-
жения и привить нашим ребятам-водителям 
ту уникальную способность мыслить не ша-
блонно, а осознанно принимать решения в той 
или иной ситуации. К примеру, когда мы видим 
знак ограничение максимальной скорости 50 
км/ч, то должны подумать, что может быть за 
этим знаком, почему нас заставляют снижать 
на этом участке скорость, поэтому нужно скон-
центрироваться и быть предельно вниматель-
ным, чтобы не совершить ДТП. 

— Евгений Федорович, а вы сами во 
сколько лет сели за руль? 

— У меня отец был потомственным водите-
лем и лет с 12 сажал меня за руль. После окон-
чания средней школы я поступил в Уфимский 
государственный авиационный технический 
университет, но по специальности поработал 
всего около года и большую часть своей со-
знательной жизни я работал водителем боль-
шегрузных автомобилей, в том числе и в «Баш-
нефтегеофизике». Последние пять лет тружусь 
мастером производственного обучения и помо-
гаю ребятам разобраться с важными момента-
ми, которые касаются безопасного вождения. 
Тяга к дорожной романтике пересилила во мне 
инженера. 

— Чему вас лично научила дорога? 
— Дорога научила многому, но, прежде 

всего, пониманию, что все зависит от нас самих. 
Нашу безалаберность и наши ошибки дорога не 
прощает. 

— Евгений Федорович, я знаю, что вы 
любите путешествовать, где уже побывали?

— Путешествуем по стране! Самые яркие 
впечатления оставил великий Байкал. Красо-
та там невероятная. Ну и по Башкирии много 
выезжали. В планах – доехать до Карелии и 
посмотреть Санкт-Петербург. Такие поездки 
вдохновляют и заряжают положительными 
эмоциями! 

— Спасибо за интересную беседу.
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Одной из приоритетных задач деятельности ГК АО «Башнефтегеофизика» 
является безопасность, в том числе безопасность вождения. Поэтому наряду 
с другими образовательными программами и курсами в Корпоративном 
учебном центре по специальной программе обучают водителей предприятия. 
С 2021 года курс был усовершенствован и был подтвержден Сертификатом 
Королевского общества по предотвращению несчастных случаев – RoSPA.

АЛКОГОЛЬ

22.12.2022. Место происшествия: Краснояр-
ский край, г. Дудинка.

При прохождении предрейсового меди-
цинского осмотра водитель вездехода был вы-
явлен с признаками алкогольного опьянения. 
Работник отстранен от выполнения работ. Ини-
циирована работа по расторжению трудового 
договора с работником.

Причина происшествия – личная недисци-
плинированность и умышленное нарушение 
антиалкогольной политики АО «Башнефтегео-
физика» и Заказчика.

НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ

21.12.2022. Место происшествия: 
ХМАО – Югра. 

Около 11:00 лаборант химического анализа 
ЛФХИ была обнаружена лежащей на полу ла-
боратории без признаков жизни. Прибывший 
на место происшествия фельдшер констатиро-
вал смерть.

Причина происшествия – смерть в резуль-
тате естественных причин.

08.01.2023. Место происшествия: 
ХМАО-Югра. 

Около 12:40 во время валки леса спиленное 
дерево задело рядом стоящее дерево, обло-
мав его верхнюю часть. Данная часть дерева 
упала на вальщика леса, в результате чего он 
получил травму правой руки.

Причины происшествия: 
1. Нарушение технологии выполнения валоч-

ных работ.
2. Не в полном объеме проведена оценка ри-

ска при проведении лесорубочных работ.

16.01.2023. Место происшествия: ХМАО – Югра.
В 11:08 сотрудник ДГИРС ДПГ, в целях со-

кращения пути, принял решение на передви-
жение по участку, не обработанному противо-
гололедным средством. В результате сотрудник 
упал и получил травму правой ноги.

Причины происшествия: 
1. Передвижение по необработанному проти-

вогололедным средством (песком) участку 
территории производственной базы.

2. Личная неосторожность сотрудника.

22.01.2023. Место происшествия: ХМАО – Югра.
В 13:00 вальщик леса при расчистке порос-

ли у основания дерева задел верхней четвер-
тью концевой части направляющей шины ствол 

дерева, вследствие чего произошло движение 
бензопилы вверх и назад. В результате проис-
шествия работник получил травму в области 
лица. Пострадавший направлен в медицинское 
учреждение.

Причина происшествия – неприменение 
работником средств индивидуальной защиты 
(защитный лицевой щиток). 

27.01.2023. Место происшествия: ХМАО – Югра.
В 19:40 водитель вездехода во время спу-

ска со столовой поскользнулся, ударился спи-
ной о лестницу входной группы, вследствие 
падения получил травму (перелом ребер).

Причины происшествия:
1. Не своевременная обработка пеших марш-

рутов противоскользящими средствами.
2. Неосторожность работника при передви-

жении.

ДОРОЖНО-ТРАНСПОРТНОЕ ПРОИСШЕСТВИЕ

07.01.2023. Место происшествия: 
ХМАО, г. Когалым.

Около 09:20 водитель автомобиля марки 
УАЗ Профи, принадлежащий ЗССЭ, остано-
вился на парковке у магазина «Пятерочка» в 
г. Когалым. При выезде с парковочного места 
задним ходом, не убедившись в безопасности 
маневра, совершил наезд на грузовой авто-
мобиль Isuzu, принадлежащий сторонней ор-
ганизации. Пострадавших в ДТП нет. Автомо-
били получили незначительные механические 
повреждения. 

Причины происшествия:
1. Нарушено правило безопасной парковки, 

парковка ТС должна осуществляться та-
ким образом, чтобы первое движение было 
вперед (игнорирование распоряжения 
№ 63 от 09.07.2019 г. «О запрете парковки 
ТС друг за другом» водителем ЗССЭ).

2. Водителем ЗССЭ нарушен п. 8.12 ПДД РФ 
«Движение ТС задним ходом разрешается при 
условии, что этот маневр будет безопасен и не 
создаст помех другим участникам движения».

25.01.2023. Место происшествия: ХМАО, 
автомобильная дорога г. Сургут – г. Лянтор.

В 12:41 автомобиль Лада Приора под 
управлением стороннего лица, двигаясь по 
автомобильной дороге г. Лянтор – г. Сургут, 
потерял управление и допустил занос транс-
портного средства с последующим выездом 
на полосу, предназначенную для встречного 
движения, где произошло столкновение с ав-
томобилем «Урал», принадлежащим ЗССЭ. В 
результате дорожно-транспортного происше-
ствия водитель Лада Приора получил травмы, 
не совместимые с жизнью. Водитель и пасса-
жир автомобиля Урал не пострадали. Автомо-
били получили механические повреждения. 

Причины происшествия:
1. Водитель Лада Приора во время движения 

не учел сложные дорожные и метеорологи-
ческие условия (гололед).

2. На одной оси автомобиля Лада Приора, в 
нарушении п.5.5 ПДД, установлены шины с 
различными рисунками протектора.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, СЛУЧИВШИХСЯ 
ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» В ПЕРИОД с 12 ДЕКАБРЯ 2022 г. по 31 ЯНВАРЯ 2023 г.

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Алкоголь – 1; Несчастный случай – 5
Дорожно-транспортные происшествия – 2

Колонка службы ПБОТиОС

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ!
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Гордость компании

«МОЕ ЖИЗНЕННОЕ КРЕДО –
ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ»

— Это 1969 год, сейсмопартия № 3, кото-
рая тогда базировалась на берегу красавицы 
Демы в Давлекановском районе. Мне тут 19 лет, 
я – новоиспеченный выпускник Октябрьского 
нефтяного техникума. В должности техника-
оператора первый год работаю в опытно-мето-
дической партии «Башнефтегеофизики», – на-
чал свой рассказ почетный ветеран компании 
Фаниль Сагитьянович Габдрахимов. – Опыт-
но-методическая партия тогда занималась 
изучением поперечных волн и в тот год к нам 
приезжали коллеги из Москвы, Новосибирска. 
А партией руководил опытный и уважаемый в 
компании Хамит Габбасович Хакимов. 

Со старой пожелтевшей фотографии на нас 
смотрят улыбающиеся лица: молодые, начина-
ющие свой путь в башкирской геофизике, юно-
ши, полные энтузиазма и новых впечатлений, и 
уже взрослые, солидные специалисты, за пле-
чами которых годы работы в сейсморазведке. 

— О чем тогда мечтали? – спрашиваю я, 
вглядываясь в лица на фотографии. 

— Работать и приносить пользу людям, – не 
задумываясь отвечает Фаниль Сагитьянович. – 
Я же родился в деревне, был шестым ребенком 
в семье, с детства привык к тяжелому крестьян-
скому труду. Помню, отец Сагитьян Габдрахимов 
всегда нам, детям, наказывал: «Поддерживай-
те сирот, чужого не берите и всегда помогайте 
людям». Его слова я запомнил на всю жизнь. 
Это стало моим кредо. Отец был фронтовиком, 
после войны работал на селе ветеринарным 
врачом, был уважаемым человеком, к советам 
которого все прислушивались, а для нас, детей, 
он был непререкаемым авторитетом. 

Школа Фанилю Габрахимову нравилась. 
Учиться было легко и интересно. В пятом классе 
ребят из татарского класса перевели в русский 
и тут начались небольшие сложности с языком, 
но и они в скором времени исчезли. Любопыт-
ный и смышленый юноша очень быстро завое-
вал уважение в классе и через год ребята-одно-
классники выбрали его председателем совета 
отряда, а в 7 классе Фаниль Габдрахимов стал 
заместителем секретаря комсомольской орга-
низации школы. 

— Когда пришло время выбирать будущую 
профессию, я без всякого сомнения отнес доку-
менты в Октябрьский нефтяной техникум. Учил-
ся я на «хорошо» и «отлично». На второй год 

обучения меня уже выбрали старостой группы, 
– вспоминает мой собеседник. – Во-первых, 
Туймазинский район, моя родина, край нефтя-
ной, во-вторых, к тому времени, все мои братья 
и сестры, кроме старшей, которая после окон-
чания Бугульминского педагогического инсти-
тута поехала учительствовать в далекий Омск,  
так или иначе связали свою жизнь с нефтяной 
отраслью. Одна из сестер Насима работала 
оператором-обходчиком скважин нефтепро-
мысла № 3 НПУ «Туймазанефть», старший брат  
Мавлитзян тоже выбрал нефтяную отрасль. На 
сегодняшний день он известный ученый, док-
тор технических наук, долгие годы Мавлитзян 
Сагитьянович возглавлял кафедру нефтепро-
мысловых машин и оборудования Октябрьского 
филиала УГНТУ. Преподавал в вузе до 82 лет. 
Средний брат Фаиз также окончил нефтяной 
институт и связал свою жизнь с этой отраслью, 
много лет проработав на нефтяных предприя-
тиях Татарии и Западной Сибири. Наверное, это 
судьба. 

В «Башнефтегеофизике» Фаниль Габдрахи-
мов проработал 47 лет, из которых 14 – был за-
местителем генерального директора по общим, 
социальным вопросам и строительству. 

— Тогда, в 1969-м, в сейсмопартии, сразу 
поняли, что это и есть ваш путь?

— Конечно! Мне нравилось все: и коллек-
тив, и работа. Я всегда был активным, не боялся 
трудностей, к тому же, всегда занимался спор-
том. И мой неугомонный характер никогда не 
давал мне скучать. Помню, на производствен-
ной практике, в 1968-м году в Волгоградской 
области загорелся вагон-домик из-за неис-
правности электропроводки, люди стояли и 
смотрели, не зная, что делать, я не долго думая, 
прыгнул, зацепил фазовый провод и порвал его. 
Таким образом удалось остановить горение, – 
улыбается Фаниль Сагитьянович. – Через год 
меня перевели в 1-ю сейсмопартию, которая ба-
зировалась в Аургазинском районе. В 1971 году 
я поступил в Свердловский горный институт 
на заочное отделение и продолжал работать 
в большом, трудолюбивом, целеустремленном 
коллективе треста, который в те годы успешно 
развивался, внедряя передовые технологии. В 
1977 году я окончил вуз. В 1978 году меня на-
значили начальником геофизического отряда 
сейсмопартии № 8. Начальником партии был 

Рустем Камалетдинович Терегулов – человек с 
неутомимой энергией. Его партия всегда зани-
мала передовые места в соцсоревнованиях. 

К концу декабря 1978 года мы завершили 
объем зимних полевых работ (1978-1979 гг.) 
Это была самая холодная зима в Башкирии. С 
середины января мы начали совместные работы 
с французской фирмой Sercel GGG, которая счи-
тается признанным лидером на рынке геофизи-
ческого оборудования. Работы были проведены 
на высоком уровне и по итогам работ «Башне-
фтегеофизика» закупила цифровые станции 
этой фирмы и это было началом нового этапа 
развития башкирской геофизики. 

В 1983 году я стал главным геофизиком сей-
сморазведочной партии № 7, где начальником 
был мой товарищ Закуан Кузиевич Шаяхметов. 
Через год руководство трестом поручило мне 
возглавить сейсморазведочную партию № 2. 
Могу сказать, что все работали с большим эн-
тузиазмом, каждый день решая непростые про-
изводственные задачи. 

Под руководством Фаниля Габдрахимова 
были открыты глубоким бурением нефтяные за-
лежи на Краснохолмской, Ново-Ванышевской, 
Северо-Султановской, Барьязинской сейсми-
ческих структурах (Нефтекамская площадь), в 
последующем по сейсморазведочным данным 
доразведано юго-западное направление Четы-
рмановского месторождения. В 1988 году Фа-
ниля Сагитьяновича выбрали председателем 
профсоюзного комитета «Башнефтегеофизики». 

— Наиль Кабирович несколько раз пред-
лагал мне возглавить профсоюзный комитет 
предприятия, я отказывался, считал, что мне 
как производственнику будет скучно занимать-
ся социальными вопросами, оказалось, что я 
был не прав. Это было сложное для страны вре-
мя: конец 80-х, начало 90-х; эпоха гласности и 
демократии: в продаже не стало товаров пер-
вой необходимости. Народные выступления в 
союзных республиках СССР – эхо этих событий 
доходило и до нас. Предприятия, которые ра-
ботали на экспорт (нефтяники, переработчики и 
др.) имели бартерные товары и работники этих 

предприятий имели возможность их приобре-
сти. Но у нас такой возможности не было. При-
ходилось объяснять, убеждать, отчитываться 
о создавшейся ситуации. По многим социаль-
но-значимым направлениям нам с коллегами 
удалось расширить социальные возможности 
коллектива, в том числе значительно увеличить 
количество оздоровительных путевок, обеспе-
чить всех желающих земельными участками 
для садов, оказать помощь в улучшении жи-
лищных условий. 

В 1992 году Фанилю Сагитьяновичу пору-
чают новый фронт работы – Управление ма-
териально-производственного обеспечения 
предприятия, которое занималось ремонтом, 
комплектованием сейсморазведочных партий 
техникой, оборудованием необходимого про-
филя. 

— 90-е годы в историю страны вошли как 
одни из самых драматичных: обстановка была 
напряженной, поэтому перед нами стояли се-
рьезные задачи, и самая главная из них – вы-
плата заработной платы, – вспоминает ветеран 
компании. – Признаюсь честно, часто меня в 
решении первостепенных вопросов выручали 
упорство и гибкость, доверительные отноше-
ния и с чиновниками, и с банкирами. Непро-
сто было, но «Башнефтегеофизике» везло на 
руководителей высшего звена. Я долгие годы 
работал и под началом Наиля Кабировича и 
Явдата Равиловича и могу сказать, что это не 
только профессионалы в своем деле, но и люди 
высочайшей культуры, они сыграли важную 
роль в сплочении коллектива и в дальнейшем 
его развитии. Мне посчастливилось работать с 
ними в одной команде. Также всегда с благо-
дарностью вспоминаю своих коллег, с кем тру-
дился долгие годы: своего первого наставника 
Леготина Вячеслава Васильевича, начальника 
геофизического отряда Комендантова Виктора 
Николаевича, механика Сафина Рифа Ахмето-
вича, руководителя буровых работ, заместите-
ля начальника экспедиции Мамлеева Фаниля 
Абубакировича, механика полевой партии, за-
ведующего гаражом БПО Аллаярова Мунира 
Губаевича. 

Есть люди, чей профессиональный путь заслуживает особого уважения и признания. На протяжении многих лет 
все свои силы, знания, а потом и накопленный опыт они отдают родному предприятию и любимое дело называют 
своей судьбой. Одним из таких людей является и заслуженный работник «Башнефтегеофизики» 
Фаниль Сагитьянович Габдрахимов. В компании он проработал 47 лет.
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С 1998 года, 14 лет, Фаниль Габдрахимов ра-
ботал заместителем генерального директора по 
общим, социальным вопросам и строительству. 

— Где-то крыша протекает, где-то про-
изводственная база требует капитального ре-
монта или вот еще стоит задача – сдать в экс-
плуатацию здание – вопросов было много, от 
которых порой кружилась голова, но мое де-
ревенское воспитание, закалка, любовь к делу, 
и конечно же, верные друзья-единомышлен-
ники, всегда помогали мне найти нужное ре-
шение. Так было и с хозяйством «Маяк», что в 
Миякинском районе. В советское время совхоз 
«Маяк» был подсобным хозяйством «Башне-
фтегеофизики» и туда было вложено значи-
тельное количество средств. С развалом СССР 
произошло и банкротство совхоза «Маяк». Для 
того, чтобы сохранить вложенные средства, мы 
доказали вложенную долю Минимуществу и 
кредиторам, далее, вложив 6 млн рублей, мы 
восстановили ООО «Маяк». И нам удалось вдох-
нуть в него новую жизнь: по программе «500 
ферм» построили новую молочно-товарную 

ферму, также для развития зернового хозяй-
ства закупили современные сельхозмашины, 
внедрили систему без пахотного земледелия: 
No till. Эта система имеет ряд преимуществ по 
сравнению с традиционной, что основывает-
ся на пахоте. Во-первых, экономия ресурсов: 
горючего, удобрения, трудозатрат, снижение 
амортизационных затрат. Во-вторых, сохра-
нение и восстановление плодородного слоя 
грунта. В-третьих, снижение или даже полное 
предотвращение эрозии грунтов. В-четвертых, 
сохранение и накопление влаги, что особенно 
актуально в условиях степей и засухи. И в-пя-
тых, увеличение урожайности культур за счет 
вышеупомянутых факторов. 

Общий стаж работы Фаниля Сагитьяновича 
Габрахимова в «Башнефтегеофизике» – 47 лет. 
За годы работы он неоднократно награждался 
отраслевыми и государственными наградами, 
но самым важным признанием своих заслуг 
он считает уважение коллег и благодарность 
людей, в судьбе которых Фаниль Сагитьянович 
сыграл особую роль. 

— Я счастливый человек. Достиг того, о чем 
даже не мечтал, – улыбается он. – Сегодня меня 
радуют дети, внуки. С любимой супругой Рай-
сой Габдулловной, которая также связала свою 
трудовую жизнь с геофизикой, воспитали заме-
чательных дочерей: Гузель и Эльвиру. Старшая 
дочь по образованию врач, живет в Уфе, вме-
сте с супругом они подарили нам троих внучек: 

Камилу, Амелию и Виолетту. Эльвира с 
семьей живет в Германии. У нее также 
трое детей: Эмиль, Валентин-Франц, 
Флориан. Каждый день на связи, обща-
емся, делимся домашними новостями. 
Они рассказывают о своих успехах, что 
может быть лучше! Каждый свой день 
встречаю с благодарностью и всегда с 
особой теплотой вспоминаю годы рабо-
ты в «Башнефтегеофизике», в компании, 
которая дала мне путевку в интересную, 
полную на события жизнь. 

Поздравляем

Малая родина Наиля Кабировича – дерев-
ня Тятер Арслан Стерлибашевского района. Он 
родился в многодетной семье. Его мама была 
очень религиозной женщиной, знала арабский 
язык, свободно читала Коран и соблюдала все 
религиозные каноны. Отец, до войны работав-
ший в колхозе бригадиром, после возвраще-
ния с фронта летом 1945 года вернулся к своим 
прежним обязанностям и в числе других одно-
сельчан восстанавливал сельское хозяйство.

Учеба в школе Наилю Юнусову давалась до-
статочно легко, хотя по его признанию, пример-
ным учеником он никогда не был. Но зато очень 
любил читать художественную литературу. По-
сле окончания школы, имея в аттестате почти 
по всем предметам отличные оценки, он посту-
пил в Уфимский филиал Московского нефтяно-
го института имени И.М. Губкина, который чуть 
позже преобразовали в Уфимский нефтяной ин-
ститут (ныне УГНТУ). Первые годы студенчества 
Наиль Кабирович вспоминает как сложное вре-
мя. По его словам, постоянно не хватало еды, да 
и учиться в вузе оказалось непросто. А потом 
по причине отсутствия преподавателей соот-
ветствующих специальностей было принято 
решение о ликвидации геологоразведочного 
факультета. Тогда студенты обратились с пись-
мом к министру иностранных дел В.М.Молотову, 
который в то время был избранным депутатом 
Верховного Совета СССР от Башкирской АССР, 

и получив от него положительный ответ, были 
переведены в Москву. 

В своей книге воспоминаний «Где наши 
следы пролегли» Наиль Юнусов пишет об этом 
этапе жизни так: «Это был один из самых инте-
ресных и плодотворных периодов моего станов-
ления как человека и специалиста. В институте 
царил дух товарищества, между студентами и 
преподавателями отсутствовала какая-либо 
отчужденность и формальная дистанция: не 
только мы, студенты, относились с уважением 
к преподавателям, но и они отвечали тем же».

Получив диплом столичного вуза в 1952 
году, Наиль Кабирович был распределен в 
трест «Башнефтегеофизика». Коллектив при-
нял его хорошо, молодому специалисту были 
рады, так как дипломированных инженеров в 
то время можно было пересчитать по пальцам, 
и буквально через четыре месяца он стал стар-
шим интерпретатором сейсмической партии 
под Карагандой, затем начальником партии, а в 
начале февраля 1955 года сначала был переве-
ден в аппарат треста старшим инженером про-
изводственного отдела, а уже осенью возгла-
вил этот отдел. И здесь Наиль Юнусов показал 
себя прекрасным организатором производства: 
высококвалифицированным, разносторонне 
эрудированным сотрудником, и поэтому в конце 
1956 года в составе советско-индийской сейс-
мической партии его направили в Индию. По 
окончании работ заслуги советских геофизиков 
были высоко оценены премьер-министром Ин-
дии Джавахарлалом Неру на официальном от-
крытии Комиссии по нефти и природному газу в 
1958 году в городе Дехрадун. 

В 1960 году Наиля Кабировича назначили 
главным инженером Южно-Башкирской геофи-
зической экспедиции, которая вела работы во 
всех нефтеперспективных регионах. В то время 
геофизика активно развивалась, появлялись 
новая аппаратура, современное оборудование 
– буровые станки, сейсмические станции, созда-
вались специализированные взрывные пункты. 
Основная цель Наиля Юнусова состояла в том, 
чтобы внедрять передовые технологии, методы 
обработки полученных материалов, следить за 
их качеством, распределять кадры и контролиро-
вать их рост. И он успешно решал все эти задачи.

Помимо зарубежной командировки в Ин-
дию, в трудовой биографии Наиля Кабировича 
был еще трехлетний период работы в Египте в 
качестве руководителя геофизических работ.  

В конце 1965 года Наиль Юнусов вступил в 
должность главного инженера треста. В 1976 
году стал управляющим, а после работал в ком-
пании консультантом. Под его руководством 
были выполнены сейсмические исследования 
территории республики, внедрены техноло-
гии, позволившие повысить эффективность 
геофизических работ в разведочной и промыс-
ловой геофизике. 
Он организовал 
вахтовую геофи-
зическую службу в 
Западной Сибири, 
две сейсмические 
экспедиции. Науч-
но-производствен-
ная деятельность 
Наиля Юнусова 
посвящена иссле-
дованиям в об-
ласти разведки и 
эксплуатации не-
фтяных и газовых 
месторождений. При его непосредственном 
участии внедрены технологии, позволившие 
повысить эффективность геофизических работ 
в разведочной и промысловой геофизике. Под 

управлением Наиля Кабировича были освое-
ны цифровые методы регистрации, обработки 
и интерпретации геофизической информации; 
скважинной сейсморазведки для картирования 
подсолевых рифогенных массивов в Предураль-
ском прогибе, что способствовало открытию 
ряда нефтяных месторождений: Кумертауского, 
Саратовского, Балкановского, Новоузыбашев-
ского.

В общей сложности Наиль Юнусов прорабо-
тал в компании более 65 лет!

Его книга воспоминаний завершается сле-
дующим: «Сегодня у руля акционерного об-
щества – команда сплоченных, перспективных 
руководителей, способных двигать башкирскую 
геофизику вперед, защищать интересы и акци-
онеров, и трудового коллектива. Успехов им и 
удач!

Считаю, что жизнь прожил не зря. На своем 
долгом пути встречал и победы, и поражения. 
Впрочем, как и любой другой. Но одно могу 
сказать четко: все мои помыслы и силы отдал 

на благо народу, 
во имя процвета-
ния Башкортостана 
и нашей великой 
страны».

С 95-летием 
Наиля Кабировича 
поздравили ру-
ководство пред-
приятия, бывшие 
коллеги. Они по-
благодарили юби-
ляра за его нео-
ценимый вклад 
в становление и 
развитие компании 

и пожелали ветерану крепкого здоровья, 
бодрости духа, внимания и поддержки род-
ных и друзей! 

Награды и звания Н.К.Юнусова:

Ордена Ленина, Октябрьской Револю-
ции, Трудового Красного Знамени; меда-
ли «За доблестный труд в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945 годов», 
В.В.Федынского за выдающийся вклад в 
развитие геофизических методов поиска 
и разведки; Почетная грамота Республи-
ки Башкортостан; «Заслуженный геолог 
РСФСР», «Почетный нефтяник», «Почет-
ный работник газовой промышленности».

ПУТЬ РУКОВОДИТЕЛЯ
10 января своё 95-летие отметил почётный ветеран АО «Башнефтегеофизика», заслуженный геолог РСФСР 
и заслуженный работник Минтопэнерго РФ Наиль Кабирович Юнусов, возглавлявший наше предприятие 
с 1976 до 1998 год. Для многих он является человеком-легендой, профессионалом с большой буквы. 
Его вклад в геофизическую отрасль страны cложно переоценить. В знаменательный для юбиляра год 
мы решили поделиться его воспоминаниями на страницах корпоративной газеты.

С супругой

Слева-направо: старшая дочь Гузель, 
внучка Камила, младшая дочь Эльвира
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Слова соболезнования семье погибшего и его родным, 
близким от имени Главы Республики Башкортостан Радия Ха-
бирова выразил депутат Государственного Собрания – Курултая 
РБ Салават Харасов. Также со словами соболезнований высту-
пили депутат Государственной Думы РФ Зариф Байгускаров, за-
меститель директора Департамента по управлению персоналом 
(ДРГ) «Башнефтегеофизики» Андрей Хакимов и другие.

35-летний Руслан Абдуллин был призван по мобилизации 
26 сентября 2022 года. Имеющий опыт участия в боевых дей-
ствиях на Северном Кавказе, он не пытался уклониться и даже 
сказал родным: «Кто, если не я».  

Коллеги и все, с кем доводилось работать Руслану Ягафа-
ровичу, говорят о нем как о профессионале высокого уровня, 
работоспособном и ответственном человеке. Вся его трудовая 

деятельность связана с «Башнефтегеофизикой». 
Начинал Руслан Абдуллин в Уральской сейсми-
ческой экспедиции. 

— Его отличало спокойствие и рассудитель-
ность. Любым делом он занимался с максималь-
ной самоотдачей. Все задачи, которые ставили 
перед ним, всегда выполнял качественно и 
в  срок. Руслан был очень отзывчивым челове-
ком, если молодежи нужен был профессиональ-
ный совет, все бежали к нему, потому что знали 
– никогда не откажет, – вспоминает о коллеге 

главный инженер Западно-Сибирской сейсмической экспеди-
ции Руслан Садыков. 

Начальник геофизического отряда ЗССЭ Игорь Фокин, под 
началом которого в последние годы работал Руслан Абдуллин, 
признался, что в коллективе его называли «Дед», и это было 
проявлением большого уважения к нему.

— Руслан всегда держал себя в руках. Если вдруг возника-
ло какое-то напряжение, он умел разрядить его уместной шут-
кой, или приводя в пример какой-то случай из своей жизни. Он 
никогда не изменял своим принципам. При этом люди, находя-
щиеся рядом с ним, доверяли его решениям и были уверены в 
нем. Руслан умел очень корректно сказать коллеге о какой-то 
ошибке, и никто на него не обижался. Если ему кто-то что-то со-
ветовал, тоже всегда слушал и слышал, – отметил Игорь Фокин.

Руслан был хорошим семьянином. Семья для него была са-
мым главным. Вместе с женой Эльвирой воспитывал двух сыно-
вей-школьников Даниса и Данила. 

Генеральный директор предприятия Рустем Адиев подчер-
кнул, что семье погибшего будет оказана всесторонняя помощь, 
все меры поддержки. 

— Это наша первостепенная обязанность, – отметил Рустем 
Явдатович.

СВЕТЛАЯ ПАМЯТЬ СОЛДАТУ

Поздравляем

ГЕОФИЗИК СО СТАЖЕМ

Всегда интересно, как именно человек вы-
бирает профессию. Часто такие рассказы начи-
наются со словосочетания «совершенно случай-
но». Вот и Татьяна Владимировна призналась, 
что никогда не мечтала о профессии, которую в 
итоге выбрала. 

— Как большинство девочек, проходила 
стандартные стадии пристрастий: от воспита-
тельницы, к учительнице, врачу и до актрисы. 
Только в старших классах серьезно задумалась, 
куда идти дальше. И, то ли несостоявшийся ге-
олог в лице моего папы взыграл во мне, то ли 
земной знак рождения показал дальнейший 
путь, то ли понравилась обстановка в тресте на 
улице Ленина, 13, где работала моя мама Аде-
лиада Борисовна Второва. В общем, звёзды со-
шлись, и я решила стать горным инженером-ге-
офизиком. О принятом тогда решении я никогда 
не жалела, – подчеркнула Татьяна 
Второва. – Уже на практиках в ин-
ституте познакомилась со многими 
будущими коллегами, некоторые из 
которых продолжают работать и по 
сей день. И именно на практиках, 
в летних сейсмических партиях, я 
увидела красоту нашей башкирской 
природы и полюбила её.

Вся профессиональная деятель-
ность нашей героини связана с од-

ним предприятием. После окончания Уфимско-
го нефтяного института (ныне УГНТУ) молодым 
горным инженером-геофизиком она пришла 
работать в тогда ещё ГЭЦОИ (ныне НПЦ «Гео-
стра»), в отдел камеральной обработки и интер-
претации, и попала в группу под руководством 
Тамары Сергеевны Разуваевой.

— Меня очень тепло встретил весь коллек-
тив. И доверили корреляцию временных раз-
резов. Да-да, я застала ещё ручную раскраску 
100% бумажного вывода суммарных разрезов 
цветными карандашами! У нас не было инди-

видуальных компьютеров, материалы геоло-
гического отчёта писались вручную и в окон-
чательном варианте отдавались печататься в 
машбюро организации. Обработка полевого 
материала проводилась отдельной группой 
обработки на ЭВМ ЕС-1040 (производства ГДР) 
с минским ПО ДОС, – вспоминает Татьяна Вла-
димировна. – Правда уже через 4 года на всем 
предприятии началось переоснащение совре-
менной компьютерной техникой и программ-
ным обеспечением, что на порядок ускорило и 
упростило прохождение всех производствен-
ных процессов сейсморазведки.

Жизненное кредо Татьяны Второвой – 
стремиться вперед, самообразовываться и не 
останавливаться на достигнутом. Эти качества 
отметили в молодом специалисте и ее коллеги, 
она одна из первых получила рабочее место с 
личным компьютером в отделе обработки.

В трудовой биографии Татьяны Владими-
ровны есть записи и о работе в полях Западной 
Сибири в составе Ватьеганской экспедиции под 
руководством Алмаза Ахметсафовича Альмуха-
метова, куда она попала во впервые организо-
ванную группу полевой обработки.

— Начинать всегда сложно, но у нас полу-
чилось, и, конечно, не без помощи уфимских 
коллег. Эти четыре зимних полевых сезона 
запомнились не только напряженными 12-ча-
совыми рабочими днями, но и 50-градусными 
ветреными морозами, городом Когалымом, 
новогодними ёлками с гирляндами до 8 мар-
та, катанием на оленях, а самое главное, очень 
дружным коллективом экспедиции. Подобное 
повторилось ещё раз, в Шаимской экспедиции, 
при Радиславе Талгатовиче Хакимове. Тогда 
даже супервайзеры заказчиков были нашими 
друзьями, – отметила Татьяна Владимировна.

Татьяна Второва трепетно относится к своей 
работе и коллективу, в котором трудится многие 
годы.

— Мне вообще везло и везёт на коллег. Вот 
уже 20 последних лет я работаю в одном кол-
лективе, ПСГ ДРГ, где мы понимаем друг друга 
с полуслова-полувзгляда. Являясь, фактически, 
начальным полноценным звеном геологоразве-
дочных работ, сложно найти нефтяную компа-
нию России, с геофизиками и геологами кото-
рой не общалась бы проектно-сметная группа. 
И мне приятно осознавать, что в партнёрские 
долгосрочные отношения с заказчиками наша 
группа, в том числе и я, внесла заметный вклад, 
– подчеркнула Татьяна Второва.

Добавим, что высокие профессиональные 
навыки Татьяны Владимировны не остались без 
внимания руководства компании и государства. 
В 2011 году она была отмечена Почетной гра-
мотой Министерства природных ресурсов и эко-
логии РФ.

Чтобы быть счастливой, главное 
– реализоваться в жизни, найти 
любимую работу, жить в гармонии 
с собой и окружающими. В этом 
убеждена ведущий геофизик 
проектно-сметной группы (ПСГ) 
Дирекции разведочной геофизики 
(ДРГ) АО «Башнефтегеофизика» 
Татьяна Второва, отметившая 
16 января свой день рождения.

Память

В ходе военной спецоперации погиб уроженец Стерлибашевского района, наш коллега, 
геофизик первой категории сейсморазведочной партии № 15 Западно-Сибирской сейсмической 
экспедиции ДРГ Руслан Абдуллин. 
В последний путь младшего сержанта, награжденного орденом Мужества посмертно, проводили 
в воскресенье, 5 февраля, на его малой родине. Проститься с ним приехало руководство компании 
во главе с генеральным директором АО «Башнефтегеофизика» Рустемом Адиевым.

Производственная практика в сейсмопартии

С коллегами

Руслан Абдуллин (крайний справа) с коллегами
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Если говорить в целом, то 2022 год стал знаковым для 
ООО «ЦНИПР». Среди ключевых производственных показате-
лей прошлого года расширение производственной географии. 
С 1 января 2022 специалисты Общества работают на место-
рождениях ТПП «Белоярскнефтегаз» (дочернее предприятие 
ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь»).

Также во время конференции выступили председатель 
ОППО Рустем Ахтямов и главный инженер-руководитель службы 
ПБОТиОС «Башнефтегеофизики» Ришат Шарафутдинов. Они 
пожелали коллективу предприятия не снижать оборотов и 

наращивать их в юбилейном для Общества году. В 2023-м 
ООО «ЦНИПР» отметит 15-летие.

Ключевым моментом конференции стало награждение со-
трудников предприятия министерскими и профсоюзными грамо-
тами. Всего награждено было 12 специалистов предприятия. Так, 
например, заслуги начальника отделения гидродинамических 
исследований скважин Сергея Ивановича Клементьева были от-
мечены на уровне Министерства природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации. Ему была вручена Почётная грамота.

— Наверное, неправильно говорить о том, что это только моя 
личная награда. – рассуждает Сергей Иванович. – Это заслуга 
всего коллектива. Потому что одному выстроить и планомерно 

выполнять поставленные задачи было бы сложно. Что касается 
конкретно, где будет находиться грамота от Министерства, ко-
нечно же, на самом видном месте. Спасибо руководству и колле-
гам, это очень ценно для меня.

Аналогичная награда отправляется и в город Усинск. Мини-
стерство также отметило Почётной грамотой производственные 
успехи начальника НИПР в республике Коми Ларисы Васильев-
ны Никулиной.

Если в целом подводить итоги первой профсоюзной конфе-
ренции в подразделениях АО «Башнефтегеофизика», то её рабо-
та признана удовлетворительной. За что единогласно проголо-
совали все делегаты.

Дела и люди

ЗДОРОВЬЕ ПОД КОНТРОЛЕМ

В ООО «ЦНИПР» ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА

Давший клятву Гиппократу 38 
лет назад будучи студентом Баш-
кирского государственного меди-
цинского университета Равиль Ги-
русович никогда не жалел о своем 
выборе. Хотя его профессиональ-
ная судьба могла сложиться со-
вершенно иначе. Все свое детство 
и школьные годы он грезил о про-
фессии военного. О чем еще мог мечтать сель-
ский мальчишка, зачитывающийся книгами про 
индейцев, о военных сражениях и битвах.

— Я родился и вырос в Янауле, где одним из 
немногих интересных времяпрепровождений в 
то время были походы в библиотеку. Книги для 
меня были отдушиной, окном в большой мир, – 
признается Равиль Давлетов. – Мою мечту стать 
военным поддерживали и родители. Отец в свое 
время отслужил срочную службу в Советской 
Армии, и сам когда-то хотел связать свою жизнь 
с военной службой, но судьба распорядилась 
иначе. Он окончил Оренбургскую сельскохозяй-
ственную академию и работал агрономом, мама 
по образованию была химиком-технологом, но 
всю жизнь посвятила себя детям. Сначала тру-
дилась воспитателем, а затем и заведующей 
детским садом, – делится Равиль Гирусович. 

Помимо чтения книг, он активно занимался 
спортом – борьбой, стрельбой, лыжами. А когда 
в Янауле открылся аэроклуб, сразу же записал-
ся в него. И уже в 15-летнем возрасте впервые 
спрыгнул с парашютом. С тех пор прошло уже 
много лет, но Равиль Давлетов до сих пор четко 
помнит его.

— Я испытывал большое волнение в пред-
вкушении чего-то необычного и страх, который 
надо преодолеть. А когда сделал шаг за борт 
вертолета, осознал, что я смог! Как только я по-
чувствовал под ногами землю, понял, что хочу 
прыгать ещё и ещё. Это необъяснимое чувство, 
– вспоминает Равиль Давлетов. – Я готовился 
стать летчиком, но моей детской мечте не су-
ждено было сбыться. Я не прошел медкомиссию 
у отоларинголога. Забегая вперед, хочу сказать, 
что, когда я уже сам стал ЛОР-врачом понял, 
что никакого заболевания по этой части у меня 
нет и не было. Чем руководствовался тогда мой 

коллега, я не пойму 
до сих пор. Дома у 
меня состоялся се-
рьезный разговор 
с отцом. Я всегда 
прислушивался к 
его мнению. Пред-
положил, что пойду 
в нефтяники. Даже 
описал родителям 
свой дальнейший 

путь. Сначала поступлю в Нефтекамское учи-
лище на помощника бурильщика, окончу его 
с отличием, а потом буду получать высшее об-
разование в нефтяном институте. На что отец 
сказал: «Равиль, а может тебе стоит подумать о 
медицине?» Я согласился. И хорошо сдав экза-
мены с первого раза, поступил на педиатриче-
ский факультет Башкирского государственного 
медицинского института (ныне БГМУ).

По словам Равиля Гирусовича, их курс был 
уникальный по своему составу. В тот год по-
ступило очень много парней. Но после второ-
го курса из 100 ребят осталось только семь. И 
причина не в отчислении из-за неуспеваемости, 
а призыв в армию. Среди тех, кто должен был 
отслужить в рядах Вооруженных Сил, оказался 
и Равиль Давлетов.

— Сначала я попал в школу младших ави-
ационных специалистов в город Алуксне на се-
веро-востоке Латвии. Со мной служили ребята 
со всех уголков страны, был интернационал. 
Полгода мы учились на механиков вертолетов. 
Во время службы произошла авария на Черно-
быльской АЭС, и многих из моих сослуживцев 
отправили в тот район, а меня перебросили в 
Черниговское высшее военное авиационное 
училище летчиков (Украина). Я попал в 452-ой 
отдельный штормовой авиационный полк. Учи-
тывая то, что я медик с парашютной подготов-
кой, меня определили в парашютно-десантную 
поисково-спасательную службу полка. Оттуда я 
летал в Туркмению на боевые слаживания, в пу-
стыне располагался огромный полигон, где от-
рабатывались все военные действия. Под Тер-
нополем, где я завершал службу, мы охраняли 
западные границы страны, – поясняет Равиль 
Давлетов.

Через два года он вернулся в Уфу и продол-
жил обучение с другими армейцами на третьем 
курсе института. К окончанию вуза в стране на-
чалась неразбериха. Распад СССР, перестройка, 
все начали заниматься бизнесом. 

— Я был на перепутье. Что делать мне? Тог-
да опять советом поддержал отец. Он сказал: 
«Иди и работай по профессии, только труд по-
может тебе добиться успеха, стать настоящим 
профессионалом и не пропасть». Я так и сделал. 
И сегодня понимаю, как он был прав. Мне очень 
нравилось работать. Когда я учился в интерна-
туре, работал в РДКБ и РКБ. А вскоре один из 
моих наставников, врач из РДКБ, перешел в 
больницу скорой медицинской помощи № 22 
заведующим только что открывшегося лор-от-
деления и пригласил меня.  Я сразу согласил-
ся. Позже мне предлагали остаться в детской 
больнице, там был очень дружный коллектив, 
но я уже дал слово и не мог нарушить его. Это 
была супершкола, я там всему научился. Днями 
и ночами работал, брал по 15 дежурств, – рас-
сказывает Равиль Давлетов. – Медицина – уни-
кальная профессия, она дает чувство нужности 
людям. Она наполнила мою жизнь смыслом.

Равиль Гирусович всю жизнь учился и про-
должает самообразовываться сегодня. 

— Необходимость самообразования не 
зависит от опыта, стажа работы, возраста и 
заслуженности врача, – убежден он. – Поэто-
му, когда заведующая лучевой диагностикой 
предложила мне работу в ее отделении, я по-
сле определенных раздумий прошел обучение 
на рентгенолога для работы на аппаратах ком-
пьютерной томографии 
и магнитно-резонансной 
томографии. С успехом за-
щитил кандидатскую дис-
сертацию в Челябинске. 

Работа в «Башнефте-
геофизике», по словам 
Равиля Давлетова, это 
еще одна ступень, где он 
также продолжает учить-
ся, уже решая новые за-
дачи. Ведь спасать чело-
веческую жизнь можно не 
только в экстремальных 

ситуациях, но и системно выполняя изо дня в 
день свою работу. Тренд предприятия – ответ-
ственное отношение к здоровью сотрудников. 
Причем оно не ограничивается предоставлени-
ем качественных медицинских услуг. Большое 
внимание уделяется и профилактическим ме-
рам.

— Нам важно добиться того, чтобы каждый 
сотрудник сам ответственно относился к соб-
ственному здоровью. И, если возникли какие-
либо медицинские проблемы, не скрывать их! 
Мы хотим и готовы помогать вам, – подчерки-
вает Равиль Гирусович. – В компании отработа-
на современная модель медицинской помощи, 
организованы несколько уровней медстрахова-
ния. Все наши работники пользуются полисами 
ОМС, на всех оформлены рисковые полисы ДМС. 

В нашей компании, как ни в каких других 
организациях, внедрена система профилак-
тических прививок от коронавируса, гриппа и 
клещевого энцефалита.

Также компания лицензирована на прове-
дение предрейсовых и послерейсовых медо-
смотров и оказание экстренной медицинской 
помощи в рамках сестринского дела. Пред-
усмотрено прохождение обязательных медо-
смотров, которые включают широкий спектр 
медицинских исследований, обследований, 
консультаций, включая всех узких специали-
стов. На удаленных объектах внедряется систе-
ма удаленных, автоматизированных медосмо-
тров. Наше предприятие также предоставляет 
возможности для активного отдыха и занятий 
спортом – всё это важные составляющие для 
поддержания здоровья людей. Пользуясь слу-
чаем хочу поблагодарить службу ПБОТиОС, в 
тесной связке с которыми я работаю.

Равиль Гирусович смог построить не толь-
ко успешную карьеру. Он счастлив и в личной 
жизни. Вместе с супругой Гульфией воспитыва-
ет сына Тимура. Самое главное для него, чтобы 
его семья, близкие, друзья, знакомые были здо-
ровы. 

— Ко мне очень многие обращаются – всем 
стараюсь помочь. И для меня важно, чтобы 
всегда была работа, мне надо всё время куда-то 

идти и надо идти к людям, – 
признается Равиль Давлетов.

Говорят, мысли мате-
риальны, и то, что человек 
чаще всего проговаривает, о 
чём мечтает, это обязатель-
но сбывается. По большому 
счету Равиль Давлетов хотел 
служить людям. Так и слу-
чилось в его жизни. Больше 
30 лет он стоит на защите их 
здоровья, потому что уверен, 
что пришел в этот мир имен-
но с этой миссией.

Сохранение жизни и здоровья работников АО «Башнефтегеофизика» – 
такой же важный фактор, как обеспечение надежной работы 
производственных объектов. Ценность, которая стоит на первом месте 
для каждого. То, что мы бережем и укрепляем. Руководство предприятия 
создает необходимые условия для поддержания здоровья работников 
и членов их семей. За это направление в компании отвечает главный 
специалист по охране здоровья Равиль Давлетов.

Новости Когалыма

В ООО «ЦНИПР» прошла очередная трудовая конференция работников. Мероприятие дало старт 
профсоюзным собраниям по всей группе компаний АО «Башнефтегеофизика». Традиционно во время 
конференции прозвучали доклады администрации Общества и профсоюзного комитета.
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Новые лица

По словам Вячеслава, если другие маль-
чишки мечтали стать космонавтами или капи-
танами дальнего плавания, он всегда тянулся к 
технике. 

— Хотел даже придумать компьютерную 
или видеоигру к приставке. Для этого надо 
было ходить в специальные кружки, а жили мы 
трудно. Мама воспитывала меня одна, работала 
в трамвайном депо слесарем, налаживала ко-
лесные пары. А вскоре и вовсе из Саратова, где 
я родился, мы переехали в небольшой городок 
Аркадак к бабушке и дедушке, – вспоминает 
Вячеслав Шевченко. 

Когда мальчику исполнилось 11 лет, снача-
ла у него умерла бабушка, а затем мама пропа-
ла без вести. Под опеку его взял дед.

— В Аркадаке я пошел в школу, до седьмо-
го класса учился плохо, а потом «взялся за ум» 
и в аттестате о среднем общем образовании у 
меня хорошие оценки, – делится Вячеслав. – К 
тому времени мне исполнилось 18 лет, и меня 
призвали в ряды Вооруженных сил. Сначала на-

правили в распределительный пункт в Саратов, 
где предложили определиться: либо как сиро-
те остаться в родном городе и через три меся-
ца быть комиссованным, либо пройти срочную 
службу в Хабаровске. Я выбрал второй вариант.

После 10-дневного пути в военном эшело-
не парень попал в учебную часть, находящуюся 
в селе с красивым названием Князе-Волкон-
ское, где прошел обучение по профессии – во-
дитель-механик МТЛБ (многоцелевой тягач 
легкий бронированный). Командиры отметили 
целеустремленность и способности Вячеслава 
и предложили уже ему самому стать инструкто-
ром для новоиспеченных курсантов, которых он 
обучал всем премудростям вождения гусенич-
ного транспортера-тягача.

После возвращения со срочной службы 
Вячеслав Шевченко начал учиться в профучи-
лище, где получил профессию автослесаря и 
наладчика газозаправочного оборудования. 
Параллельно заочно осваивал специальность 
техника-электрика в Балашовском техникуме.

— Всегда стараюсь обучаться чему-то но-
вому. Во время учебы в техникуме занимался 
расчетами электросетей, электропроводки, ос-
вещенности электрических систем зданий и т.д., 
– пояснил Вячеслав Шевченко. – Трудовая био-
графия началась в Подмосковье на фаянсовом 
заводе, после увольнения оттуда мне предложи-
ли поработать охранником в Долгопрудненском 

конструкторском бюро автоматики. Но искать 
другую работу не прекращал. Вспомнив армей-
ские разговоры о том, что водители-механики 
МТЛБ требуются на Севере, откликнулся на объ-
явление, опубликованном на сайте «Авито».

Так восемь лет назад Вячеслав Шевченко 
попал в сейсморазведочную партию № 17. 

— Когда ехал к месту работы, понятия не 
имел, что это за организация. Сегодня очень 
благодарен судьбе за то, что привела меня 
именно в «Башнефтегеофизику», – признается 
наш герой. – В первое время я занимался тем 
же, что и в армии, ремонтировал автомобили. 
Также выезжал на профиль. В целом, особых 
трудностей не испытывал. К суровым погодным 
условиям быстро привык. Одним словом, кли-
мат не доставил неудобств, так как служил тоже 
не на юге. И с производственными задачами 
справлялся, если возникали вопросы, старшие 
товарищи всегда помогали. 

У нас очень хороший и дружный коллек-
тив, случайные люди здесь не задерживаются. 
Работать комфортно, когда знаешь, что тебя 
поддержит и начальник партии, и отрядник. Это 
ценно, – подчеркнул Вячеслав Шевченко.  

Через некоторое время он перешел в гео-
физическую малую лабораторию на должность 
наладчика геофизического оборудования. По 
его словам, это уже другая работа. Здесь больше 
умственной нагрузки – посчитать, запомнить. 

Говоря о работе, Владислав Шевченко от-
метил, что она у него очень интересная. Зача-
стую приходиться первым бывать там, где еще 
никто не был. И это тоже особенные ощущения.

На вопрос, почему нравится фотографиро-
вать, Вячеслав Шевченко отвечает просто: «Хо-
чется, чтобы и другие увидели красоту Севера, 
заметили необычное в обычном». 

— У меня есть школьный друг, который ку-
пил себе фотоаппарат. Видя, какие красивые 
снимки у него получаются, я тоже решил попро-
бовать. Первое время ходил с ним на съемки, 
учился. Мне понравилось, и я тоже приобрел 
себе камеру. И начал брать ее с собой сюда, на 
работу. Сейчас фотоаппарат – неотъемлемый 
атрибут моего багажа. Я участвовал в корпо-
ративных конкурсах фотографий, где занимал 
призовые места. Приятно, когда твои снимки 
публикуют в газете «Геофизик» или в теле-
грамм-канале. 

Вячеслав Шевченко убежден, что фотогра-
фирование – это самореализация, самопозна-
ние, процессы, без которых нельзя жить. Это 
хобби, которое помогает найти внутреннее рав-
новесие, морально отдохнуть и дополнительно 
заработать.

— Дома, во время отпуска, я профессио-
нально работаю фотографом, оператором, – ска-
зал Вячеслав Шевченко. – В планах – получить 
высшее образование по профессии геофизика 
и продолжить заниматься фотографировани-
ем. Конечно, хочется создать семью, встретить 
любящего человека, иметь за спиной крепкий 
тыл в лице достойной девушки, которая согла-
сится на такие долгие ожидания и будет ждать 
встречи со мной в нашем доме. Пока меня ждет 
только дедушка, которому я очень многим обя-
зан, поэтому стараюсь ему помогать во всем и 
морально, и материально. 

Секрет успешной работы, по мнению Вячес-
лава Шевченко, в том, чтобы выполнять все ка-
чественно, на совесть – как для самого себя. Так 
он и старается работать и жить. 

Техник-геофизик второй категории сейсморазведочной партии № 14 
Западно-Сибирской сейсмической экспедиции Вячеслав Шевченко – 
личность разносторонняя. Увлекается фотографией и созданием 
видеороликов, собирает значки, может починить любую технику 
или автомобиль и сделать ремонт в доме. Одним словом, 
все в его руках спорится, все ладится.

ЕСТЬ ТАКОЙ ПАРЕНЬ

ФУТБОЛЬНАЯ ИСТОРИЯ
Спорт

Футбол в «Башнефтегеофизике» – один 
из самых популярных видов спорта, о чем 
свидетельствуют цифры. Футбольной коман-
де – 21-й год. На счету ребят тысячи сыгран-
ных матчей, сотни побед и десятки кубков. 
Заглядывая в современную историю команды, 
можно вспомнить яркие победы. В 2015 году 
футболисты «Башнефтегеофизики» были сере-
бряными призерами престижного футбольного 
турнира им. Георгия Ярцева в Москве. Через год 
команда стала победителем этого же турнира, в 
котором принимали участие 24 сборных веду-
щих нефтегазовых и нефтесервисных предпри-
ятий страны. Тогда, в 2016 году, в тяжелейшем 
финальном матче команда «Башнефтегеофи-
зики» одержала волевую победу над футболи-

стами «Сибирской сервисной компании». За-
служенные награды и Кубок игрокам команды 
вручил тогда почетный гость турнира, легенда 
советского и российского футбола, бывший тре-
нер сборной России по футболу Георгий Ярцев.  

В сентябре 2017 года, к своему 15-летию, 
команда стала победителем XI розыгрыша лю-
бительского турнира по мини-футболу «Кубок 
Кашкадана», который на сегодняшний день 
является одним из самых популярных соревно-
ваний по мини-футболу в столице республики.  

В 2018 году на VI-м Международном фут-
больном турнире Кубок SOCHI ТЭК/ ПРОМ – 
2018 команда ГК АО «Башнефтегеофизика» во-
шла в пятерку сильнейших. 

К сожалению, пандемийный период, свя-
занный с распространением новой коронави-
русной инфекции СOVID-19, затронул и футбол. 
На время выступления нашей команды в турни-
рах были приостановлены, как и тренировки. 

— На сегодняшний день костяк футбольной 
команды составляют игроки, которые имеют 
большой опыт, в футбол играют с детства, как 
и я, – делится капитан команды «Башнефте-
геофизика» Алик Хисматуллин. – Это Михаил 
Смирнов и Тимур Мукатдисов из ДПГ, Самат 
Мухаметхасанов (УрСЭ), Вадим Краснихин и 
Дмитрий Хажеев из «Геостры», Денис Серченко 
и Сергей Шульга из НПФ «Геофизика». Коман-
да дружная, целеустремленная, всегда настро-
енная на успех. С ребятами мы собираемся раз 

в неделю в одном из спортивных комплексов 
Уфы. Атмосфера у нас – дружеская, условия – 
комфортные, мячами, экипировкой команда 
обеспечена. Благодарим профсоюзный комитет 
за финансовую поддержку. Мечтаем, как пре-
жде, участвовать в турнирах, показывать свое 
мастерство и продолжать славные футбольные 
традиции, заложенные нашими предшествен-
никами. Нам есть куда стремиться! 

В предстоящем летнем сезоне футболи-
сты-геофизики планируют принять участие в еже-
годном турнире по мини-футболу «Кубок Кашка-
дана», а также в корпоративных соревнованиях, 
проводимых администрацией Ленинского райо-
на Уфы и Республиканской организацией Баш-
кортостана Нефтегазстройпрофсоюза России.


